



7月に入りました。早いもので、2021年も半年が過ぎたこととなります。1学期も残り20日をきりました。夏休み前のこの時期、4月に決めた自分のめあてをもとに、それぞれがんばったことや、不十分なことを振り返りながら、1学期のまとめにしっかりと取り組んでいきます。



## 四郷郷土資料館に見学に行きました。

四郷小学校のすぐ南隣にある「旧四郷村役場（現在の四郷郷土資料館）」が今年で築100年を迎えました。その「旧四郷村役場（現在の四郷郷土資料館）」は、四日市市指定有形文化財であり、今年の秋ごろから耐震補強・修理工事が行われ、令和5年3月ごろまでかかる見通しです。そのため、資料館は工事のための準備に入り7月から休館するそうです。毎年、四郷小学校の3年生は社会科の「昔の暮らし」の学習に合わせて、3学期に四郷郷土資料館を見学させていただいていましたが、3学期には見学することができません。そこで、何とか休館前の6月中に見学させてほしいとお願いをし、6月24日（木）に3年生が学級ごとに資料館を見学させていただきました。四郷郷土資料保存会のみなさまにご協力いただき、資料館内の説明も子どもたちにさせていただきました。ありがとうございました。



昨年度コロナ禍で見学することができなかった4年生も、6月28日（月）に四郷郷土資料館を学級ごとに見学させていただきました。「昔の暮らし」についてはすでに学習済みですが、4年生は社会科で「伊藤小左衛門さん」をはじめとした郷土の偉人について学習します。その学習も兼ねて、郷土資料館を見学しました。みんな興味津々で様々な展示物に見入っていました。そして、あっという間に、見学時間が過ぎていきました。最後に館長さんから、4年生2学級ともに見学態度の良さを褒めていただきました。



また、「旧四郷村役場（現在の四郷郷土資料館）」が今年で築100年となることを記念して、5月30日（日）に記念式典が予定されていました。そこでは、四郷小学校を代表して3名の6年生児童が、四郷郷土資料館等への思いを込めた作文を披露することになっていました。しかし、コロナ禍の影響で残念ながら記念式典は中止となりました。その作文はお昼の校内放送で披露し、全校児童に聞いてもらいました。ふるさと四郷への思いが伝わる素敵な作文でした。下記の四日市市のホームページ「四日市の文化財」において、旧四郷村役場 築100年記念に関わるホームページが開設されました。100周年記念のあいさつや祝辞とともに四郷小学校6年生3名の作文も掲載されていますので、ぜひご覧ください。

HP アドレス <https://www.city.yokkaichi.mie.jp/kyouiku/bunkazai/>

四日市の文化財 で検索



## 安全で安心なネット利用を！

四日市市では、この4月から学習用に児童一人一人にタブレット端末が貸与され、本校においても様々な教科等の学習において活用しているところです。子どもたちも学習の道具として早くもタブレットを使いこなす姿が見られます。このように学習の面でもICTの活用が進み、私たちの生活にとって欠かせないものとなっています。



その一方で、コロナ禍の影響でお家で過ごす時間が増えたせいか、ゲーム機やスマートフォンの使用について時間が長くなりすぎたり、家庭での約束が守れなかったりして困っているとお話を聞かせてもらうことがありました。子どもたちは家に帰ってから、ゲーム・スマホ・インターネットなどに多くの時間を費やし、中には、学校生活においてもゲームのことばかり考えて、授業に集中できない子がいるようです。生活リズムの乱れや健康面・学習面への影響が心配です。



また、近年、SNSや動画投稿サイトなどで、写真や動画の公開が手軽にできるようになりました。しかし、安易な写真・動画投稿により個人情報流出して自分の身を危険にさらしたり、トラブルに巻き込まれたりする事案がたびたび報じられています。SNS上のトラブルで友人関係の悪化やいじめにつながるような事案も起こっています。SNS上のトラブルは、大人の目にふれにくく、早期発見がしづらいのが現状です。



本校では、6月25日(金)に3年生の各学級で三重県人権センターにある「ヒューリアみえ」より講師の先生をお迎えしてメディアリテラシーの授業を行いました。3年生は社会科や総合的な学習の時間が4月から新しく始まり、調べ学習においてタブレットでインターネットを活用する機会が増えています。そこで、インターネットの正しい利用の仕方について学習しました。タブレットやスマホで動画を見たりゲームをしたり、SNSでメッセージを送ったりする際に気を付けることや、間違った使い方をすると被害を受けたり相手の人権を奪うなど加害者にもなったりするということを教えてもらいました。

他の学年においても発達段階に応じて情報モラルについての学習を行っているところです。

この夏休みは、一人1台の児童用タブレット端末をご家庭に持ち帰ります。タブレットを使っての学習課題も出す予定ですので、学習の道具として活用いただければと思います。このタブレットについては学習活動に関わることだけに使うようご家庭でもご指導ください。また、学年通信でもお知らせしましたが、来週7月9日(金)に、一度お試してタブレットをそれぞれのご家庭に持ち帰りますので、その際にネットへの接続やお子様かどのような学習をしているのか等の確認をしていただければと思います。くわしいことは来週、別紙プリントでお知らせいたしますのでご協力のほどよろしくお願いいたします。

この児童用タブレット端末も含めて、ご家庭でゲーム機・スマホ・インターネット等の使用時間や利用の仕方等について、夏休みを前に今一度、お子様と話し合っていたいただきたいと思います。子どもたちが安全・安心に過ごせるようご協力願います。